

# LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 reales al mes. En los demás puntos. . . . . 20 id. trimestre. Fuera de España. . . . . 30 id. id. Números sueltos, 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristobal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director <b>D. Rafael Sevilla</b> , Barceló, 4, y la administrativa á <b>D. Jaime Fuster</b> .	Las obras que se remitan se anunciarán gratis en la seccion de gacetas ó en la de anuncios.

## LA UNION DEMOCRÁTICA.

Miércoles 10 de Setiembre de 1879.

### UNA CARTA.

Fijense nuestros lectores en la que publicamos á continuacion, suscrita por el señor Lopez, que tantas pruebas tiene dadas de que conoce perfectamente el asunto de que trata. Poco tenemos que decir por nuestra propia cuenta, á no ser manifestar de que por nuestra parte y como hijos de Alicante, aplaudimos la conducta de nuestros paisanos Sres. Santamaria y Poveda, que tan filantrópicos sentimientos han demostrado tener en favor de los infelices jornaleros que se trasladaron á Malpartida en busca de trabajo.

Nos parece tambien que debe aceptarse el pensamiento del Sr. Lopez, para facilitar el regreso á los que lo deseen, y que no se dé el caso de tener que regresar á esta impiorando la caridad pública.

A nuestro colega *La Provincia* debemos la noticia de la vuelta á sus hogares de los infelices á que venimos haciendo referencia. ¡Lástima grande se haya callado este periódico!

Apenas el órgano del Sr. Maisonnave le dijo que hiciese pasar á los expedicionarios por su redaccion, que *La Provincia* ha enmudecido como si careciese de datos para probar sus asertos, ó como si temiese entrar en el fondo de la cuestion. Sistema bien cómodo por cierto es el que, hace algun tiempo, viene siguiendo *La Provincia*; pero no le envidiamos.

Escusado nos parece decir que si lo que el Sr. Lopez dice en su carta, resultase ser inexacto, porque así se nos hiciese ver de una manera evidente, nos apresuraríamos á rectificar.

Hasta ahora tenemos que es cierta la noticia que dió *La Provincia*; ciertas y exactas las anteriores consideraciones del comunicante Sr. Lopez; cierto que los seis reales no son suficientes para cubrir en Malpartida las más apremiantes necesidades; cierto que el socorro de dos pesetas para el viaje, es mezquino. A esto último, vemos por *El Boletín Oficial* de la provincia, que se ha ocurrido ya aumentar el socorro hasta cinco pesetas y trasportar á los jornaleros hasta Navalnoral; pero la carta del Sr. Lopez, prueba una vez más que es insuficiente el jornal de seis reales, y, por lo tanto, inútiles son ciertas medidas.

Hé aquí la carta á que nos referimos:

Sr. Director de LA UNION DEMOCRÁTICA.

Alicante 7 de Setiembre de 1879.

Muy Sr. mio: El ex-federal *Graduador* en uno de sus últimos números recomendó á *La Provincia* enviara á la redaccion de aquél á al-

gunos de los jornaleros que han regresado de Extremadura.

Como es de suponer, el casi ministerial periódico, tardará en corresponder á aquella recomendacion, porque, preocupado estos dias con las fiestas de Elda, en cuya villa se dice tendrá lugar, por casualidad, una entrevista entre un alto funcionario y un importante personaje político, ambos de esta provincia, no puede distraer su atencion de un asunto, del que, segun opinion de personas autorizadas, depende la existencia del citado periódico.

Pero yo, que sin querer, me he enterado de lo ocurrido á los jornaleros que salieron de esta capital formando la primera expedicion, voy á facilitar al representante del posibilismo de nuestra localidad, los datos que me ha suministrado uno de aquellos, si bien suprimiendo ciertos detalles que, de consignarlos podrian herir los *humanitarios* sentimientos de los inspiradores de *El Graduador*.

No sé Sr. Director, si esta carta podrá significar un abuso de la deferencia que merecí á V. por mis dos anteriores, referentes al mismo asunto; pero escudado con su reconocida amabilidad, me permito rogarle se sirva publicarla en su ilustrado periódico, en obsequio á la desvalida clase por cuyo bien tanto se interesa.

En las plazas, en los cafés, y en una palabra, en cualquiera parte donde se encuentra uno de los infelices que tuvieron la mala fortuna de dejarse seducir por los golpes de bombo que tan inconscientemente dedicó el periódico posibilista al proyecto de su patrono Sr. Maisonnave, relata á voz en grito que, llegaron á Valencia de Alcántara extenuados por el hambre y por el cansancio; en cuyo punto se les dijo por los representantes de la empresa del consabido ferro-carril que no habia obras en qué ocuparles.

Eran canteros; y aunque la necesidad les obligó á solicitar un jornal de peon, tampoco lo alcanzaron.

En tan afflictiva situacion, determinaron regresar á esta capital implorando la caridad pública.

Desconocedores del terreno, marcharon á la ventura y la Providencia guió sus pasos hácia Badajóz, á cuya ciudad llegaron desfallecidos por el hambre de dos dias y los padecimientos consiguientes á tan larga jornada que hicieron á pié.

En esta rica poblacion tuvieron la fortuna de encontrar á nuestro paisano D. José Santamaria que impulsado por sus filantrópicos sentimientos, les alojó en una posada en la que repusieron sus perdidas fuerzas, merced al generoso desprendimiento conque el Sr. Santamaria pagó de su bolsillo particular el gasto que hicieron.

Nuestro honrado y dignísimo paisano no dió por terminada la benéfica obligacion que se habia impuesto, hasta que, convencido de que no podia proporcionar trabajo á aquellos infelices, á pesar de las muchas gestiones que al efecto practicó, les suministró cierta cantidad en metálico para ayudarles en los gastos de viaje.

En Almaden se agotaron los 220 reales con que el Sr. Santamaria socorrió á los expedicionarios; y al verse espuestos nuevamente á los horrores de la miseria, acudieron en demanda de socorro á la autoridad local, la que enterada de lo ocurrido, les dió de comer y les proporcionó pasaje hasta Ciudad-Real, recomendándoles á un diputado provincial para que fueran socorridos del fondo de beneficencia.

La recomendacion no pudo tener efecto por hallarse ausente de aquella capital dicho señor diputado.

Pero otro paisano nuestro se encontraba allí para protegerles y hacerles mas llevadera la desgracia á que les habia arrastrado las impremeditadas frases con que *El Graduador* encomió una y mil veces la bondad del proyecto del Sr. Maisonnave.

A D. Lucas Poveda, dignísimo juez de pri-

mera instancia de aquel partido, tocó demostrar una vez mas los nobles sentimientos de que está adornado, y al enterarse de las desgracias de que eran victimas aquellos hijos del trabajo, no tan solo les socorrió durante su corta permanencia en aquella ciudad, si no que les entregó 360 reales en metálico para que, utilizando el ferro-carril pudieran regresar al seno de sus familias, en donde felizmente se encuentran.

No quiero consignar mas detalles, ni mucho menos hablar, por consideraciones fáciles de comprender, de la triste situacion en que se hallan los que en Cáceres quedan.

Sería ofender la delicadeza de los Sres. Don Lucas Poveda, D. José Santamaria y del señor Alcalde de Almaden, si tratara de encomiar la conducta que observaron con nuestros comprovincianos.

Hechos de esta naturaleza basta darlos á conocer del público, desposeidos de toda frase fie relumbron para que obtengan su verdadero premio.

Y ahora que se conoce á ciencia cierta el resultado que obtuvieron nuestros jornaleros en Cáceres, ¿no podria interesarse toda la prensa local y particularmente *El Graduador*, para que con los fondos que el gobierno entregó á la junta de auxilios se facilitaran recursos á los que deseen volver á sus casas porque no encuentran en aquellas obras los medios de subsistencia que han buscado.

Creo que esta medida seria muy acertada, y en parte remediaria el mal que se ha causado á muchas familias, no por voluntad, sino por falta de premeditacion.

Por ahora ya sabemos los efectos que en tan desdichado proyecto ha producido el bombo posibilista.

Preparémonos para sufrir el aturdimiento que nos ha de causar dentro de muy breves dias, al dar á conocer al público el otro tan colosal que ha de convertir en huerta los estensos y abradados campos de nuestra querida provincia.

Me repito de V. con la mayor consideracion su mas atento S. S. Q. B. S. M.

Antonio J. Lopez.

Hoy á las cuatro de la tarde tendrá efecto en el salon de sesiones de las Casas Consistoriales el solemne acto de distribuir los premios á la virtud y los diplomas concedidos en la Exposicion provincial.

Los Sres. Jurados, sócios de *El Fomento*, Diputados provinciales, concejales, individuos de la junta de Agricultura, y Expositores premiados á quienes por una omision involuntaria no se haya remitido papeleta de invitacion, se considerarán invitados por el presente anuncio, con sus respectivas familias.

Se ruega á los Sres. Expositores exhiban al entrar el correspondiente recibo talonario, en defecto del cual les será facilitado un billete en la taquilla de la exposicion que se hallará al efecto abierta de 10 á 12 de la mañana y de 2 á 4 de la tarde.

Los vecinos del Arrabal Roig han gastado este año 1.800 reales en una corona de plata para la Virgen del Socorro su patrona. No hace mucho 2.120 rs. en una urna para la Imágen y 2.000 para un vestido y manto para la misma.

Tenemos, pues, unos seis mil reales gastados por pobres pescadores para la patrona de su advocacion.

Cada cual mira las cosas bajo un punto de vista diferente; á nosotros se nos figura que hubiéramos empleado mejor ese dinero haciendo limosnas á las familias necesitadas.



Ayer tuvo efecto la procesion, y continúa la fiesta en aquel popular barrio.

Desde el día 1.º del corriente vienen obligados los señores Alcaldes á formar la estadística sanitaria de sus respectivas localidades.

Con motivo de la pertinaz sequia y escasez que reina en la vecina é importante villa de Ibi, se han suspendido este año las fiestas á la Natividad de nuestra Señora.

En el ex-convento de franciscanos de Denia han comenzado las obras de reparacion necesarias para el establecimiento de la Institucion de segunda enseñanza, que por iniciativa del cura párroco Sr. Rocafull, y con la cooperacion de otras personas ilustradas, vá á abrirse en el inmediato curso.

De *El Serpis*:

«A la satisfactoria noticia que ayer nos anunció el telégrafo de haber sido aprobado ya por el Ministerio de Fomento el reglamento porque se han de regir las construcciones en el ensanche de esta ciudad cuyo resultado se debe á las gestiones de nuestro Senador y paisano general Moltó, hemos de añadir hoy otra altamente satisfactoria para nuestra ciudad y es, que por Real Orden espedita en 30 de Agosto último que se ha recibido en el Gobierno civil de la provincia, se ha resuelto que se abone á nuestro Ayuntamiento la cantidad de 122,807 pesetas á que ascienden los socorros facilitados á los presos políticos y pobres encausados de resultas de los acontecimientos que tuvieron lugar en Julio de 1873.

No podemos menos de dar las gracias y felicitar á todas las personas que se han interesado en ambos asuntos y en especial al dignísimo diputado por este distrito Sr. Figuera y Silvela que es el que en primer término ha contribuido al resultado del segundo.»

El representante de España en Marruecos participa al ministro de Estado que en Alcazarquivir no hay temor de que la salud pública pueda sufrir alteracion sensible.

Los periódicos de Andalucía dicen que, sin previo aviso, se presentó en la administracion económica de Jaen el subdirector de Propiedades, D. Modesto Fernandez y Gonzalez, y después de tomar varias declaraciones, suspendió de empleo y sueldo á algunos funcionarios, remitió el tanto de culpa al juzgado contra los mismos, y sometió á la acción de los tribunales á unos compradores de bienes del Estado. Todo en breves horas, habiendo acordado el juez los autos de detencion y de prision correspondientes.

En efecto: el Sr. Fernandez y Gonzalez fué comisionado por el señor ministro de Hacienda para inspeccionar y dirigir uno ó varios procedimientos gubernativos en Jaen, que dieron el resultado inmediato que consignan los diarios de Andalucía; pero á la vez fué comisionado por el señor marqués de Orovio para visitar en Linares la mina del Estado *Arroyanes*, y todos los servicios, en cuyo punto se encuentra aquel funcionario, y, segun un diario minero de la localidad, se dispone á regresar á Madrid, una vez cumplida su mision.

El cónsul de España en Nueva Orleans participa al gobierno que aunque la fiebre amarilla sigue haciendo grandes estragos en Ménphis, no ha ocurrido ningún nuevo caso en aquella ciudad en la primera decena del mes de agosto próximo pasado.

El reo Luis Juan Zorrilla, que acaba de sufrir en Valencia la pena de muerte, ha dicho estando en capilla, que «los presidios, en vez de servir en España para la correccion de los delinquentes, acortan el camino del patíbulo.»

Todos los artículos, todas las obras, todos los discursos que se han hecho para condenar el actual sistema penitenciario en España, no valen lo que esa frase salida

de los labios del infortunado reo de Valencia.

No hay periódico de Madrid ni carta de corresponsal, que no se ocupen del extraño incidente de la detencion de un telégrama expedido en Paris por el mayordomo de doña Isabel de Borbon, diciendo ser inexacta la noticia de la prensa ministerial respecto á que la reina madre no pensaba asistir á las bodas de don Alfonso y de la archiduquesa Cristina.

Acerca de este asunto dice *El Constitucional Español*:

«Luego el gobierno de Madrid, al detener el telégrama de S. M. la reina madre, lo ha calificado de una de estas cuatro maneras:

Peligroso para la seguridad del Estado.

Contrario á las leyes del país.

Atentatorio al órden público.

Contrario á las buenas costumbres.

Ahora preguntamos nosotros á la prensa ministerial: ¿en qué se ha fundado el gobierno para detener el telégrama en cuestion?

La cosa es grave, aun más de lo que parece.»

¿Y qué le parece de todo esto al general?

Las cartas recibidas de Lóndres, pintan la desanimacion de aquel mercado de pasa.

A pesar de ella, las primeras partidas de este fruto que se sacaron á licitacion alcanzaron los siguientes precios: de 31 á 32 chelines la clase general, de 33 á 36 algunas partidas buenas, y las escogidas de 38 á 40.

Con fecha 29 del pasado escriben de Liverpool que ha llegado el vapor *Tajo* con 8093 quintales de pasa, vendiéndose en sus distintas clases desde 31 á 34 chelines.

La uva que ha llegado en buenas condiciones se ha pagado á 11 chelines el barril.

En los Estados-Unidos y el Canadá se espera habrá este año una demanda regular de nuestra fruta seca, por haberse consumido todas las existencias de pasa vieja.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

LA UNION DEMOCRÁTICA.

Sr. Director de LA UNION DEMOCRÁTICA.

Dolores 5 de Setiembre de 1879.

Muy señor mio: el Sr. Maciá hace una guerra cruda al partido democrático de esta villa, solo con el santo fin de merecer una sonrisita del partido histórico de esta localidad; pero no se enorgullezca el histórico de contarle entre sus filas, porque así como en esta localidad se presentó como constitucional, á los muy pocos meses como zorrillista, y antes del año como posibilista, y ahora el fuerte baluarte de la reaccion: (pero hagamos su historia política,) en 1874 se presentó en esta localidad D. Rafael Maciá y Dutris con cartas de recomendacion de una persona muy digna del partido constitucional, cuya recomendacion le valió el que se le diese la plaza de médico titular de esta villa, mas andando el tiempo, el Sr. Alcalde y el Sr. Maciá se hacian el serio porque el último trataba de organizar un comité radical, mas no pudiendo reunir bastante personal por no merecer confianza á los liberales, hizo pacto con los mayores enemigos de la libertad; y no se aduzcan razones de que tergiversamos los hechos, puesto que los ha manifestado por medio de sus comunicados que solo sirven para atacar á la joven democracia; ¿cuándo ha salido de sus manos un papel para atacar á la reaccion? ¿cuándo ha rechazado un solo acto de ella? ¿cuándo ha protestado en nombre de la libertad? Pero insensato todo aquel que pretenda arrancarle la negra máscara de su ofuscada idea; hombre que en el trascurso de cuatro años que cuenta en esta localidad ha corrido en el campo político de una manera asombrosa, cuéntelo el posibilismo entre sus huestes, que baluarte tan fuerte es difícil de destruir: vaya con Dios, que hombres políticos de esa naturaleza solo merecen una carcajada de desprecio; siga por ese camino, que en el trascurso del tiempo se llenará el pecho de cruces por las mil batallas dadas en contra de la libertad.

Si se me provoca continuaré; repitiéndose suyo affmo. y correligionario, Q. S. M. B.

Pedro Baldes.

SECCION DE NOTICIAS.

Se encuentra en Santander el abate Richar, célebre hidrólogo, que ha ido á aquella poblacion con objeto de dotarla de aguas.

—El gobierno marroquí ha dado al caid que manda en las inmediaciones de Chafarinas las órdenes mas terminantes á fin de que no oponga obstáculo alguno al abastecimiento de la guarnicion española en aquella plaza.

—En Palma de Mallorca se trata de derribar el ex-convento de San Francisco para construir un edificio donde se instalen todas las oficinas del Estado.

—Ha vuelto á marchar á Inglaterra la comision nombrada por el ministerio de la Gobernacion, para inspeccionar los trabajos de construccion del nuevo cable que ha de poner en comunicacion á Palma é Ibiza.

Segun el contrato primitivo, la reconstruccion está á cargo de la casa inglesa que fabricó el cable inutilizado.

—La simpática Reina de Italia veranea actualmente en Venecia. Por las tardes gusta de ir á respirar las brisas del Adriático sobre la laguna cuyos encantos la literatura y las artes han descrito tantas veces. El otro dia, un accidente que hubiera podido tener dolorosas consecuencias, vino á turbar su paseo favorito. Hé aqui el despacho que los periódicos italianos publican á este propósito:

»Su Majestad paseaba la otra tarde en una cañonera. El tiempo era magnifico y prometia á la Reina una tarde deliciosa.

»La cañonera se dirigia hácia los jardines públicos por el centro del canal, cuando distinguió un vapor de la laguna que caminaba en sentido opuesto.

»La cañonera, cumpliendo con los reglamentos del puerto, tomó la mano derecha, mientras que el vapor tomaba la izquierda por una falsa maniobra. Hubo un momento de confusion. Parecia inevitable un choque, y hubiera ocurrido efectivamente, sin la serenidad del comandante de la cañonera, que hizo retroceder su buque á toda velocidad.

»La Reina salió del peligro con sólo un poco de emocion, y pudo continuar tranquilamente su paseo.

—El *Correo Militar*, refiriéndose á otro periódico, llama la atencion del señor ministro de la Guerra sobre lo que está pasando con varios jefes procedentes de las filas carlistas.

En el distrito de Cataluña hay algunos que alcanzaron hace tiempo la edad reglamentaria para el retiro, y que, sin embargo, continuan en situacion activa. Tal es el caso del coronel Estartús, que tiene 72 años de edad y el del teniente coronel Querat, á quien con 62 años se le acaba de destinar á un batallon de depósito de Asturias.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

Lóndres 7.—No se han recibido nuevos detalles sobre la insurreccion de los regimientos afganos en Caboul, y se desconoce por completo la suerte que haya cabido á la embajada inglesa. Con este motivo reina la mayor ansiedad en todos los círculos.

Viena 7.—Se espera aqui de un momento á otro al príncipe de Bismark.

Paris 7.—A consecuencia de un altercado relativo á la política española, se han batido en Ostende el marqués Gil Olivares y Mr. Bouvié.

Mr. Bouvié habia hablado del general Martínez Campos en términos ofensivos: el marqués Gil Olivares le exigió una retractacion; negóse á hacerla; abofeteóle el otro, y Mr. Bouvié le envió sus padrinos.

El desafío ha sido á sable con estocada.

Mr. Bouvié está herido de gravedad.

El marqués Gil Olivares se batió en 1858 por una causa análoga, defendiendo al general Narvaez, y lo mismo en 1862, para defender al general O'Donnell.

Ha llegado á Port-Vendres el trasporte *Picardie*, conduciendo 490 amnistiados. Entre ellos vienen Luis Humbert y los periodistas Rogues, Tauernie, Lebel y otros conocidos.

La mayor parte de los amnistiados llegarán á Paris mañana por la noche.

En su desembarque y recibimiento ha reinado el órden mas perfecto.

El presidente de la república ha sido objeto de grandes ovaciones en Dijon y en Dole. La muchedumbre invadió las estaciones para ver y aclamar ó Mr. Grevy, á pesar de que estaba prohibido el paso á los andenes.

Ha fallecido el conde Noé, célebre caricaturista conocido bajo el pseudónimo de Cham.

Gibraltar 7.—Las noticias de Marruecos son cada vez mas aflictivas. Una espantosa anarquía reina en el país. La mayor parte de las tribus están en abierta rebeldia contra el Emperador.



Se anuncia que muy en breve comenzarán á construirse en Rabat las fortificaciones que, á semejanza de las de Tánger, serán dirigidas y costeadas por ingleses.

Londres 8.—Todos los ánimos están muy sobreexcitados en vista de las noticias que se reciben de Bombay referentes á los asesinatos del personal de la embajada inglesa en Cabul.

Simla 8.—Varios afghanos han contado que habian visto en Cabul los cadáveres de oficiales ingleses.

El Emir pide la proteccion de los ingleses.

Washington 8.—Los representantes de los Estados-Unidos y del Brasil en la república de Bolivia han firmado, á fines de Julio último, un protocolo proponiendo un arreglo amistoso para terminar la guerra entre Chile, el Perú y la república Boliviana.

No se conoce todavía el resultado.

Londres 8.—El *Estandart* publica un telegrama de Bombay, fecha 6, anunciando que, á pesar de una resistencia desesperada, todo el personal de la embajada inglesa en Cabul ha sido degollado por los afghanos insurreccionados.

Hay mucha irritacion en las indias inglesas.

Se pide al gobierno la destruccion de las fortificaciones de Cabul.

### GACETILLAS.

**Se divirtieron.**—Antes de ayer lo consiguieron varios aficionados á la caza, que apesar de la sequia que se experimenta en toda la provincia, dieron una gran batida á las liebres, de la que resultó levantar cinco, de las cuales tres que salieron á tiro fueron victimas de la destreza de los cazadores. Este acto nos demuestra que tenemos buenos tiradores en Alicante, que no les intimida ni el salto de una liebre ni el ver una cara bonita.

**Sr. Bueno, siendo tan bueno, ponemos en conocimiento de V.** que los vecinos de la calle de *Pizarro*, están alarmados de ver que corren peligro sus vidas, en una de las casas n.º 9 denunciada en tiempo de D. *Terencio*, sigue ésta, desde aquella época sin ser habitada y en el mismo estado, que cuando se denunció, le suplicamos á D. José que no lo descuide, que se tome la molestia de darse un paseito por la referida calle y verá en el peligro que se encuentran los vecinos que habitan en ella, y al mismo tiempo que averigüe en qué consiste esa detencion cuando otras que estaban en igual caso se han levantado de nuevo y habitan en ellas ya.

**Barbaros.**—Dicen de Jaen, que el sábado por la tarde pasaba un pobre hombre conduciendo en sus espaldas una barcina de ojas secas de maíz por la plaza de San Bartolomé; y otros dos sugetos, tambien braceros, pensando darle una broma, le encendieron el cargamento costando no poco trabajo librar al conductor que por poco muere abrasado.

Los autores de este hecho se encuentran en la cárcel á disposicion de los tribunales.

**¿Qué será?**—En Valladolid se instruye causa criminal, con motivo de haber muerto uno de los niños asilados en el Hospicio provincial, cuya autopsia se verificó el sábado. Una hermana de la Caridad, que observó los efectos producidos en la víctima por un medicamento suministrado, evitó que lo tomaran otros dos niños á quienes se lo habia recetado tambien el médico del establecimiento.

**La caridad del pobre.**—Hace tres dias que una infeliz muger á quién la miseria obligaba á pernoctar en la pradera del Canal en Madrid, en compañía de su marido y tres niños de corta edad, dió á luz dos criaturas que, en el momento de venir al mundo, se encontraron sin auxilio de ningun género, así como la infeliz madre que, despues de haberles dado vida, quedó en un estado gravísimo á consecuencia de la humedad, la intemperie y las lluvias de estos dias.

En trance tan angustioso, el pobre marido, viendo que su muger espiraba, que sus tiernos hijos carecian de albergue y de alimento, y que todos estaban desfallecidos, imploró la caridad del guarda de una noria que hay en aquel punto de la propiedad del ayuntamiento, y no la imploró en vano, pues aquel les cedió una de sus habitaciones.

Las privaciones, el hambre y los padecimientos de aquella desgraciada madre fueron tantos, que murió anteayer tarde despues de grandes sufrimientos. Privado el padre de todo recurso, depositó los recién nacidos en la casa de maternidad.

Cerca de aquel sitio se guarecen otras familias indigentes que demostraron en esta ocasion humanitarios sentimientos. Reunidas estas pobres ante el cadáver, hicieron una suscripcion para comprar una caja mortuoria con que darle tierra; cada una contribuyó con su modesto

óbolo, y las que nada podian dar cuidaban á los pequeñuelos, olvidándose de los suyos que estaban casi desnudos.

**Pobre país!**—Dice la *Opinion* de Tarragona que en Tortosa hay, por lo visto, una exposicion permanente de frailes. Dias pasados llamaron la atencion del vecindario dos franciscanos; despues han llegado otros varios: despues carmelitas; mas tarde una seccion de jesuitas.

—Escriben de Tortosa que estos dias han llegado á aquella ciudad varios frailes franciscanos y carmelitas. En el convento situado en el arrabal de Jesús se han instalado tambien los jesuitas, que hasta ahora son cuarenta y seis.

### VARIEDADES.

#### EL AGUA DESTILADA.

Cuando en los pueblos se agitan y discuten cuestiones que son vitales para sus intereses públicos, para su existencia y su porvenir, los hombres que con orgullo se llaman escritores públicos; los que un dia y otro dia ocupan y fatigan y exaltan la pública atencion en el periódico, en el folleto y en el libro; los que confian á la pluma sus consejos sabios, sus ignorancias atrevidas, sus fines honestos, ó sus pasiones desordenadas; los que pretenden en fin ser faro, luz y guia del general juicio y encauzan con su pluma feliz las corrientes de la inteligencia ó desencadenan con sus vanidades los vientos del error, obligados están, en nuestro sentir, todos, absolutamente todos á escribir, para presentar ante la opinion pública clara, diáfana y potente la verdad en el fondo de la cuestion que se debate, ó los estravios é ignorancias de su mente; que tambien nos ilustra la ignorancia, porque nunca resalta mas el color negro que al colocarlo junto al blanco.

La ocasion no puede ser mas solemne; una ciudad, capital de una provincia, perecia de sed; madres desventuradas renunciaban al sueño y al descanso para buscar un dia y otro dia un cantarito de agua, casi impura, para apagar la sed ansiosa de sus pobres hijos.

Los hombres pensadores y buenos patriotas, veian crecer el conflicto y clamaban en la prensa y en los círculos para estimular el celo de nuestras autoridades administrativas que, indiferentes unas veces, sobradamente confiadas otras y nunca con eficaz acierto, vieron aumentarse la desgracia hasta el punto de presentar ya en este año un aspecto alarmante y peligroso.

Proyectos irrealizables; esperanzas tan aparatosas y proclamadas como estériles despues; sacrificios arrojados en un averno sin luz y sin fondo; y allá muy en lontananza una empresa simpática, un afán constante, pero mas y mas contrariado y difícil cada dia; esta era nuestra situacion, nuestro presente y nuestro desesperado porvenir.

Pero en tan gran conflicto, tres hombres de corazon fuerte, dotados de un claro entendimiento práctico y animados de verdaderos sentimientos humanitarios, apartaron su mente de toda esa fantástica multitud de resoluciones aéreas é imposibles, y persuadidos de la fatal esterilidad de la naturaleza en la zona que habitamos, acudieron á los recursos fértiles é inagotables de la ciencia.

¡Que grandioso pensamiento!—*«Quid natura non dat, intellectus reportat.»*—La ciencia, que es ya la Reina soberana del mundo, nos ofrece generosa lo que la naturaleza nos negaba esquivando: ¡naturaleza! tú ofreces á este misero pueblo que se abrasa de sed, el agua del mar amarga y repugnante, pues bien, nosotros amparados á la ciencia la convertimos en dulce, apetecible y agradable.

Así pensaron estos tres hombres de talento práctico; y con su noble fé en el alma, callados, silenciosos, sin declamaciones ostentosas, sin pedir ayuda ni favores, han realizado su grandioso pensamiento.

¡Alicante! ciudad querida y hermosa! viste tus mejores galas; tu acendrado amor hacía tus hijos te vestía de luto al contemplarlos con anhelosa sed; ya en tus casitas pobres no se deramará el llanto del dolor; las tiernas madres tienen agua fresca, abundante y purísima que ofrecer á sus pequeñuelos adorados; rie y goza, venturosa ciudad; ya no huirán de tus amenas playas los que temían que la sed los abrasase: vengan ahora á contemplar tu azulado cielo, tus palmeras mas gallardas que las del Nilo y el Jordán, y tu puerto mas hermoso que Stambul.

¡Gloria al genio del ilustre Normandy! ¡y gloria imperecedera para esos otros tres nombres que no escribimos, porque sabemos cuan cerca está el elogio merecido de la mezquina adulacion y esperamos que Alicante agradecida los escribirá en su historia.

R. Lon.

### SECCION LOCAL.

#### VAPOR CIFUENTES.

Saldrá el 11 actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Carey y Compañía.

#### VAPOR JULIAN.

Saldrá el 12 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios: Carey y compañía.

### LOS CHICOS DE BIAR.

#### ANTIGUA Y ACREDITADA TIENDA

DE

Vinos, Aceites y Aguardientes.

Calle del Triunfo, n.º 2.

Esquina á la de la Princesa,

Frente al Banco de España.

SUPERIOR CALIDAD.

Medalla de Plata.

Exposicion de Paris de 1878.

Diploma de Honor.

Exposicion de Alicante de 1878.

#### COMPETENCIA

con todos los establecimientos de su clase

En los precios y calidad.

Se venden á garantia y á domicilio, los siguientes géneros, **más baratos que en todos los establecimientos:**

Aceite superior de Biar, 1.º y 2.º clase.—Id. del país, 3.º.—Vinos de Benjama, desde el comun de mesa hasta el más escelente Fondello dulce y seco.—Vino añejo superior de la Huerta.—Blanco superior, dulce de 1.º.—Aguardientes, anís doble, sencillo y corriente, de 19, 20 y 25 grados.—El dulce, aromático imperial.—Espiritu de vino, 25 grados.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

#### ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo, Americano ó sea presion atmosférica.

Mendez-Núñez, 5, principal, derecha, Alicante.

### PETROLEO

DE PRIMERA CLASE.

A 61 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos. Calle de San Francisco, núm. 12, en Alicante.

### LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL.

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS.

DIRECCION GENERAL,

Madrid.—Calle de Olózaga, núm. 5.

(Paseo de Recoletos.)

En virtud de acuerdos de las Juntas generales de accionistas de *El Fénix Español* y *La Union*, estas dos Compañías funcionan reunidas desde el 1.º del presente mes de Julio, bajo la denominacion arriba expresada.

#### SEGUROS MARÍTIMOS.

El Representante Subdirector en esta plaza para todo lo concerniente al ramo de seguros marítimos, D. Juan Mas Dols, calle de la Victoria, núm. 5.

### PETRÓLEO

refinado de superior calidad á 61 reales caja de dos latas, de tránsito, en el almacén de los señores M. García y Comp.ª, Victoria 2, y plaza Constitucion.

Imprenta de Costa y Mira.



# SECCION DE ANUNCIOS.



## PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los exquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboración y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varía según la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábiga y Vainilla, así como también medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierdan su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

Depósito: Fábrica junto á la Estación del ferro-carril, y Sucursal, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

## LINEA DE VAPORES PARA ARGELIA

### DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE

#### SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.

Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.

Salidas de Orán directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.

#### SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ARGEL

Salidas de Alicante directamente para Argel, los días 4, 14 y 24 á las tres de la tarde de cada mes.

Salidas de Argel para Alicante directamente á las tres de la tarde, los días 7, 17 y 27 de cada mes.

#### SERVICIO REGULAR ENTRE ALICANTE Y VALENCIA CON ESCALA EN JÁBEA

Salidas de Alicante para Valencia, con escala en Jábea los días 9, 19 y 29 á las diez de la noche de cada mes.

Salidas de Valencia para Argel, con escalas en Jábea, Altea y Alicante, los días 2, 12 y 22 de cada mes, á las diez de la noche.

Consignatarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols.

» en Valencia, Sres. D. Juan Bautista Carlés y Cop.<sup>2</sup> del Grao.

» en Jábea Sres. J. A. Bolufer é hijo.

## SERVICIO REGULAR

### ENTRE ALICANTE, ALTEA JÁBEA Y ARGEL.

El magnífico Vapor de 11 millas de marcha  
**LUIS MARTINEZ**  
(BUENAVENTURA.)

Sale de ALICANTE para ARGEL con escalas en Altea y Jábea los días 4, 14 y 24 de cada mes y de Altea y Jábea para Argel los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Admite carga y pasajeros.

CONSIGNATARIOS.—Alicante, D. Juan Mas Dols.—Altea, D. Juan Martinez y Comp. y Jábea, J. A. Bolufer é hijo.

## Esencia de zarzaparrilla

PREPARADA Y PERFECCIONADA

POR

### DON JOSÉ CÁRLOS BELLIDO.

Nadie ignora las prodigiosas virtudes de la *Esencia de zarzaparrilla*, sobre todo, cuando es producto de una elaboración concienzuda.

Está perfectamente indicada en todas las enfermedades que reconocen un vicio *herpético, sífilítico ó escrofuloso*; en las *erupciones de la piel*, y muchas *afecciones del estómago*.

Su uso no impide ni altera el de cualquier otra medicación. Basta tomar todos los días por la mañana y tarde una cucharadita en un vaso de agua azucarada.

Tomada habitualmente en la misma forma, es un excelente refresco y un preservativo poderoso de gran número de dolencias.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## A LOS

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblonas.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernios de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante.

## EL HECTÓGRAFO.

Aparato para copiar cartas, manuscritos, música, dibujos, planos, etc.

Se escribe con cualquier pluma y sobre cualquier papel.

El procedimiento es sumamente sencillo.

60 ó 80 copias en diez minutos.

No hay necesidad de prensa, ni tampoco de humedecer el papel.

Indispensable para las Oficinas de gobierno, Ministerios, Institutos militares, Diputaciones, Ayuntamientos, Arquitectos, Ingenieros, Abogados, Notarios, Bancos, Periodistas, Editores, Comerciantes, Fabricantes, etc., etc.

Su precio 132 reales vellon.

Venta exclusiva para la provincia.

Depósito en el Centro Comercial y de Negocios de Juan Calatayud y Comp.<sup>2</sup>, Castaños, 12.—Alicante.

Nota.—A los pedidos se acompañará el importe, siendo de cuenta del que los haga, el coste de remision para fuera de la Capital.

## CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## Á LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. OD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17.

## Quincalla.

Maletas.

Sombrereras.

Planchas vapor.

Idem ordinarias.

Grifos superiores

Ata-mantas.

Bolsas de viaje.

Sacos de noche.

Caramañola.

Tijeras.

Cucharas.

Cuchillos.

Tenedores.

Cucharones.

Navajas.

Corta plumas

Lancetas.

Peines.

Batidores.

Gutaperchas.

Petacas.

Porta-monedas

Cepillos.

Sombrillas.

Bastones.

Bujías.

Hules.

Plumeros.

Anteojos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.